

fektem Zug, indem sie den Venezigern, dem Kaiser und dem Pabst einen Tribut entrichtet.

Welches ist die Hauptstadt des
Hauptstaates?

Ihre Hauptstadt ist Ragusa, ein Erzbistum und Seehafen. Diese Stadt ist groß und treibt starken Handel, sie ist aber öfters Erdbeben unterworfen. Die Insel Meleda liegt längst den Küsten und ist dieser Republik zuständig.

LXI. Abschnitt.

Von dem Südlichen Theile der Europäischen Türkey.

Wie liegt die
Südliche Türkey?

Der Südliche Theil der Europäischen Türken, welcher vor alters unter dem Namen Griechenlands blühte, hat gegen Mitternacht Serbien und Bulgarien, gegen Morgen den Archipelag, gegen Mittag das Moreanische Meer, und gegen Abend den Venezianischen Meerbusen.

Wie ist sie ver-
mehrt beschaf-
fen?

Dieses Land, ob es schon eine gesunde Luft und ein fruchtbare Land hat, ist gleichwohl heutiges Tages schlecht angebaut und sehr dünn besiedelt; woran die Tyrannen Schuld ist, welche die Türken gegen den Griechen, den eingeborenen Einwohnern des Landes, ausübten.

Wie wird sie
eingeteilt?

Die Südliche Türkey wird in sechs Haupttheile eingeteilt, nämlich in Macedonia, Illyrien, Thessalien, Epirodien, Morea und die umher liegenden Inseln.

Was ist Mac-
edonien?

Macedonien, ein in der alten Geschichte berühmtes Land, trug ehemals den Titul eines Königtums; es liegt gegen Abend von Morea. Seine Hauptstadt ist Salomonich oder Thessalonich, und liegt in der Ecke des Meerbusens der